

FABIEN ROUSSEL DÉPUTÉ DU NORD

Madame Rachida DATI *Ministre de la Culture* Ministère de la Culture 3, rue de Valois 75033 PARIS CEDEX 01

Paris, le 24 mai 2024



Je souhaite attirer votre attention sur la vente aux enchères, organisée chez Christie's le 6 juin à Paris, d'une trentaine d'œuvres de la collection d'art moderne de Renault.

Fruit d'une politique de mécénat industriel pionnière et audacieuse, qui invitait les artistes à créer en leur offrant le soutien financier et matériel de la Régie, cette collection – rapprochement inédit entre l'art et le monde ouvrier - a été constituée dès son origine, « à des fins non publicitaires et non commerciales » et avait vocation à profiter au personnel de l'entreprise et au grand public.

Cette vente et la privatisation-dispersion des œuvres qui en résultera contreviennent donc aux principes fondamentaux à l'origine de cette collection à laquelle ont contribué quelques-uns des plus grands noms de la création artistique de notre pays au XXème siècle.

A l'opposé de la démarche émancipatrice lancée en 1967 par le Service Recherches Art et Industrie de la Régie, cette mise sur le marché d'oeuvres de Vasarely, Dubuffet ou Niki de Saint Phalle, en privant le public français de la jouissance de ce patrimoine exceptionnel, apparaît profondément contraire à l'intérêt général et porte en elle le risque d'altérer le lien de confiance entre les artistes et le principe même du mécénat industriel.

L'extraordinaire richesse de cette collection d'entreprise, la seconde après celle de la Chase Manhattan, commanderait pourtant qu'elle soit considérée comme un tout d'intérêt national devant le rester et que l'État mette en oeuvre les conditions de son inaliénabilité.

Au vu des délais restreints, j'espère, Madame la Ministre, que vous saurez agir avec diligence pour empêcher cette vente et pour que l'esprit d'origine de cette collection soit respecté afin qu'elle demeure un outil d'émancipation mis à disposition de toutes les générations.

Dans l'attente, je vous prie de recevoir, Madame la Ministre, l'assurance de ma haute considération.

hier a way

Fabien ROUSSE Député du Nord